

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

El dictador de España

Ignoro si son voluntariamente ofrecidos o particularmente contratados los cronistas del viaje presidencial. Me inclino a creer lo primero, porque el interés de la profesión periodística que tanto se confunde con el del público aconsejaba que no quedase encerrada en un paréntesis de silencio, durante quince días, la vida particular de quien es actualmente la primera figura política de España.

Los que sigan ésta con cierta cuidadosa atención habrán observado cuán lejos se halla el general Primo de Rivera de aparecer a los ojos de las gentes en hábito de dictadura. Los que se imaginan a sus representantes en las trezas con que los clásicos imaginaban a Aquiles, impetuoso, iracundo, inexorable, áspero, negando que las leyes se hubiesen hecho para él, o bien embutido en una inflexible armadura militar, se asombrarán al ver, o al saber que nuestro dictador hace en Mondariz, y sus alrededores, en lo que le es posible vida pargual a la de los otros aguilas, alterna con todos y con todas y no se distingue o procura no distinguirse y quiere que no le distinguan de un buen burgués de los que por tener la conciencia tranquila y las necesidades de la vida salitechas viven en plena eufonia.

Claro está que en un cierto sentido no existe contradicción entre la dictadura y el genio alegre y abierto. Creer que el dictador ha de tener un quiste en el hígado, es un disparate. La dictadura supone ante todo un buen ánimo, un ánimo extraordinariamente generoso y una condición grandemente altruista, como que implica el propósito firme de imponer el bien a los demás, empresa que no puede ser acometida sin celebrarse los solemnes con el optimismo; pero es verdad que hasta ahora no se concebía a los dictadores alegres, riendo y bromeando, sino serios, muy serios, con los puños cerrados, torva la mirada, arrastrando un sable o exhibiendo un látigo...

La dictadura española o el dictador de España es todo lo contrario. De Sagasta dijo un gran orador en cierto discurso que era tirano muy simpático. Sería vano el intento de negar que don Miguel Primo de Rivera es hombre de muchísimo genio. Una dictadura con ese rostro no puede asustar ni alarmar a nadie.

MIGUEL PENAFLORES.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado de Totana la Rvda. Hermana Asistenta de la Casa de Expositos Sor Cecilia Ortiz.

—A Los Alcázares ha marchado la culta profesora doña Luisa Rodríguez.

NOTAS VARIAS

—Se encuentra enfermo el capitán de corbeta don Angel Rizo.

—Se encuentra muy mejorado de su afección a la vista don Jorge Gray.

—Se encuentra enfermo don Vicente Chiralt.

Gas Levante S.A.

en la cocina facilita el medio de preparar toda vuestra comida de la manera más sencilla y económica.

Las regatas de ayer

Con numerosa concurrencia se celebraron ayer tarde en nuestra bahía, las anunciadas regatas organizadas por este Real Club.

Presidió el Jurado de honor el excelentísimo señor Gobernador militar de la Plaza, don Leopoldo García Bolix, con el comandante de Marina don Pedro Aznar, y la directiva formada por el comodoro don Luis Cabrerizo, secretario señor Moncada, tesoro don José Dueto, contador señor Moncada (don Joaquín) y vocales señores Carlos Roca, Cabezas, Cano y Villamarzo. De juez de llegada actuó el vice-secretario don Antonio Vich.

En la primera regata de piraguas de un solo remero, tomaron parte cinco, ganando el primer premio la tripulada por Mora, el segundo la de Corujo y los terceros las de Cecilio Gómez y don Juan Chiralt.

La regata de piraguas de dos remeros fué también muy interesante, obteniendo el primero la tripulada por los señores Mora y Chiralt y el segundo, la titulada «Hipocampo», tripulada por los señores Hernández Ros y Cecilia Gómez.

En la regata de chinchorros de barcos de guerra actuaron cuatro, haciendo un recorrido muy lucido. Los premios fueron: el de 25 pesetas para el de la Comandancia de Marina; el segundo para el del «Tetuán» de 20 pesetas y de 15 pesetas para el del torpedero número 5.

Hubo después una regata de canoas tripuladas por socios, logrando el triunfo la patronada por Huertas, que llevaba de dotación a los jóvenes Aparicio, Barreto, Belza, Montojo, Wandosell y Poble.

Después se jugó un partido de waterpolo, que fué muy animado y gustó mucho.

El próximo domingo se celebrarán regatas a vela y a remo, entre equipos formados por bellas señoritas.

Los festejos de verano

Esta noche de 10 a 12 la banda del Regimiento de Infantería de Cartagena n.º 70 dará un concierto en el paseo de Alfonso XII, con arreglo al siguiente programa:

- 1.º «La Deseada», Marcha Alonso Gómez.
- 2.º «El espejo de las doncellas», Black Boston, Penella.
- 3.º «Capricho Andaluz», M. Rucker.
- 4.º «El Bateo», Fantasia, Chueca.
- 5.º «Gerona», pasodoble, Lopez.

Concurso de escaparates

Como tenemos dicho el día 18 habrá concierto en el muelle por la banda del regimiento Cartagena y concurso de escaparates que se repetirá al siguiente día.

Información de Guerra

Se dispone asista como observador al curso de tiro del presente año que se ha de celebrar en Ferral el capitán de Artillería del regimiento de costa n.º 3 don Luis Salinas García.

—Se ha concedido 25 días de licencia por asuntos propios para Jaca, Lourdes, Pou, Marsella y París al comandante de Infantería don Fernando Gómez del Palacio, ayudante de campo del general Gobernador Militar de esta plaza.

IBA A LLOYER..

Ayer, día de la Asunción, el tiempo se mostró poco favorable a que las gentes visitaran las playas. Desde bien temprano Eolo, soplando del Sur, hacía molesta la circulación por las calles.

A pesar de ello, los bañerios estuvieron concurridísimos, como igualmente las playas de la Algameca.

También las nubes nos dieron sensación de que nos iban a dar agua, pero todo quedó en tres relámpagos, un trueno y después ligera llovizna durante la madrugada.

¡Con la falta que está haciendo el agua y todo es ponernos la miel en los labios las dichasas nubes!

Cuernos y Caireles

La fiesta del domingo

Unos amigos del infortunado diestro cartagenero Enrique Cano «Gavira», han organizado para el domingo una buena fiesta taurina.

El cartel es como para no ir a la algameca, pues se lidian cuatro bravas reses de Ruiz Llésten de Nerpio, siendo los encargados de despacharlos el cartagenero Juan Larros «Rosales», el murciano Francisco Cambrero «Cagancho» y el novel torero Julio Gómez Relampaguito, hijo del celebrado matador del mismo nombre que tantas simpatías tiene en esta.

Las reses llegan mañana y nos dicen son preciosas.

La entrada es barata, por lo que creemos que el público irá al coso, mucho más viendo Relampaguito (padre).

El presidente del Club Gavira, nos envía un propio diciéndonos que la sociedad que representa no pisa para nada en la organización de esta fiesta.

MERO II

Información de Marina

En el concurso celebrado para contramaestres de puerto han obtenido plaza nuestros paisanos los maestros de Artillería don Francisco Allaga y don Eduardo Jover, siendo destinados a Cartagena y Valencia, respectivamente.

—Se publica R. O. disponiendo se haga presente el alto concepto que S. M. el Rey se dignó formar de nuestro servicio de navegación submarina con motivo de la visita que ha verificado al submarino «C-1» en Santander.

—Se nombra comandante del guardacostas «Uad Querí» al teniente de navío don Alvaro Gullán y Vielle.

—Se nombra comandante del submarino «B-1» al teniente de navío don Ramón de Aubareda y Leal. Y segundo comandante al de igual empleo don Cayetano Rivera Almagro.

—Para asignado a la Comisión Inspectora de este Arsenal para embarcar en el «Sánchez Barcáiztegui» el segundo maquinista don Ginés Hernández García.

—Se aprueba nombramiento de profesores de la Escuela de Submarinos a favor del capitán de corbeta don Pablo Ruiz Marsel y teniente de navío don Carlos Aguilar Tablado, y de ayudante profesor al segundo maquinista don José Alonso.

Conferencia de la tarde

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Los Reyes y Estella de viaje

Madrid.—Esta mañana ha salido el Jefe de Gobierno, Marqués de Estella, de Coruña para Asturias.

Sus Majestades Los Reyes salen esta tarde de Bilbao para Santander.

Hasta el próximo mes de Septiembre no presidirá el Rey Consejo de Ministros, en cuyo mes ultimarán los Ministros los presupuestos parciales de gastos y Calvo Sotelo de los ingresos, quien informará sobre ellos en la sección correspondiente a la Asamblea y se discutirán los plenos.

En Noviembre volverá otra vez al Gobierno y en Diciembre redactará definitivamente la ley de economías y presupuestos, que tendrán carácter bienal. Se dictarán reglas para el tránsito de un año a otro.

Una carta de Estella a Gabilán

Madrid.—El presidente de la Unión Patriótica de Madrid señor Gabilán, ha recibido una carta del Marqués de Estella, en la cual le dice que después de la manifestación incomparable que Coruña ha dispensado al Gobierno, la relevan de celebrar el día trece de Septiembre la manifestación que como plebiscito se ha de celebrar en las demás provincias, evitando así las molestias de una nueva concentración.

Espera que los propios adversarios reconocerán que la provincia entera ha aplaudido unánimemente al Gobierno pidiendo su continuación en el poder, y que el régimen que presenta cada día el Gobierno se fortalece más siendo genuina la representación de opinión.

La «Gaceta»

Madrid.—El diario oficial del Gobierno publica el convenio sanitario internacional con algunas modificaciones referentes a nuevos datos concernientes de tifus exantamético de viruela.

Prácticas en el pósito marítimo de Cádiz

Cádiz.—Los alumnos del posito infantil han celebrado las prácticas sociales de pósito marítimo con asistencia del director de navegación, señor Cervera y autoridades locales.

El señor Cervera visitó la diputación, admirando la bandera de combate que la Corporación regala al crucero «Almirante Cervera».

El accidente automovilístico diario

Toledo.—En la carretera de Extremadura volcó un automó-

vil que iba ocupado por Lu's Tejero y Vicente Rodríguez, quienes desde Madrid se dirigían a Puebla de Montalbán.

El primero de ellos, Luis Tejero, falleció enseguida, a causa de las gravísimas heridas que se produjo, y el otro, se halla herido de consideración.

El vuelco fué originado al querer tomar una curva con la enorme velocidad con que marchaban.

El financiero Loewestean no murió envenenado

Madrid.—El doctor Abrest, director del Laboratorio de Toxicología, encargado del análisis de las vísceras del financiero americano Loewestean, calificó de ridículos los rumores circulados acerca de que su muerte fue producida por envenenamiento.

Al derrumbarse una mina, produce una catástrofe

Nueva York.—En una mina de grisú de Coalport (Pensilvania) se produjo un derrumbamiento que originó la explosión del grisú.

Hasta ahora van retirados diez y siete cadáveres, y se cree existen muchos más.

El pacto Kellog

Nueva York.—El Presidente de los Estados Unidos Coolidge, ha discursado en el Congreso de la Legión Americana sobre el pacto Kellog, diciendo que de haber regido en el año 1914, se hubiera evitado la guerra.

Con el pacto Kellog—ha dicho—se levanta una importante barrera para impedir la guerra, que tantos destrozos ocasiona.

Sobre el asesinato de Obregón

México.—Se habla con gran insistencia sobre una carta que Toral ha escrito a su familia, afirmando que la iglesia católica nada tiene que ver con el asesinato del general Obregón, pues nunca se ha considerado como agente de Dios.

El F. C. Barcelona nuevamente derrotado

Argentina.—El partido de fútbol celebrado entre el Barcelona y la selección olímpica, fué vencido el equipo español por un goal a cero.

El campo se hallaba completamente atestado de público, que no cesó de aplaudir las bellas jugadas que por uno y otro bando se sucedían en el partido.

EL GAS

en la cocina ofrece comodidades que otros combustibles no pueden proporcionar.